

**Palabras pronunciadas por María Victoria Menicucci Mella, Presidenta de la Cámara de Comercio y Producción de Santiago, Inc., en ocasión del acto de cierre del proyecto “Desarrollo de un modelo de franquicias para el sector empresarial de la República Dominicana”. Edificio Empresarial de Santiago. Viernes 14 de marzo, 2014.**

Señores

Representantes del BID/FOMIN

Distinguidos Franquiciantes

Consultores y Árbitros

Representantes de Asociaciones Empresariales

Representantes de los medios de prensa

Distinguidos invitados

Buenos días:

Con gran entusiasmo, alegría y satisfacción, entregamos al país los resultados de la ejecución del proyecto “Desarrollo de un modelo de franquicias para el sector empresarial de la República Dominicana”, el cual asumimos con mucha seriedad, compromiso y responsabilidad, en tanto somos entes de promoción y ayuda al desarrollo empresarial de Santiago y el país.

Gracias de todo corazón al Banco Interamericano de Desarrollo y al Fondo Multilateral de Inversiones (BID-FOMIN) por la confianza depositada en nuestra institución para la ejecución de este novedoso proyecto que ha traído oportunidades de crecimiento y desarrollo para las PYMES.

Ha sido nuestra primera experiencia con proyectos FOMIN, que esperamos podamos repetir en otros proyectos que vayan en beneficio del sector productivo nacional.

Con esta experiencia, ratificamos una vez más, lo indispensable que resulta la unión de diferentes sectores hacia un mismo fin. Esta iniciativa, cuya responsabilidad de ejecución recayó sobre la Cámara de Comercio y Producción de Santiago, necesitó de la labor y el apoyo de un grupo de instituciones, tanto para la difusión, como para la propia ejecución. En ese orden, destacamos la participación entusiasta de las Cámaras de Comercio y Producción de Puerto Plata, Provincia Duarte, La Vega, San Cristóbal, La Romana, La Altagracia y Santo Domingo. De igual forma, destacamos la colaboración de la Asociación de Industrias de la República Dominicana (AIRD); el Consejo Nacional de Competividad (CNC); el Centro de Exportación e Inversión de la República Dominicana (CEI-RD); el Vice-ministerio de Industria y Comercio para el Fomento de las Pymes; así como también, fue invaluable el apoyo del Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), que más que un colaborador, fue parte intrínseca del proyecto, ya que estuvo presente desde su formulación, así como en todas las etapas de la ejecución, dejando uno de los legados más importantes del proyecto, que es la formación de la primera generación de consultores y árbitros especializados en franquicias.

Nuestro agradecimiento al Equipo FOMIN, al especialista sectorial Smeldy Ramírez quien estuvo desde la primera etapa de ejecución del proyecto hasta

bien avanzada su etapa final, y a la Sra. Mariana Wettstein que durante el último tramo nos orientó para concluir con el éxito logrado.

Igualmente al equipo de trabajo de ésta Cámara de Comercio y Producción de Santiago, que tuvo la visión para emprender este proyecto, así como para la coordinadora del mismo, la Lic. Rosa Ildefonso, que gracias a su ardua y tesonera labor, podemos exhibir los logros que se presentarán más adelante.

Para los grandes protagonistas, que son las (40) cuarenta empresas franquiciantes, nuestro reconocimiento y agradecimiento por haber confiado en nuestras instituciones para transformarse y acceder a un nuevo modelo de expansión empresarial, constituido en el sector de franquicias. Ustedes tienen el privilegio de haber aprovechado la oportunidad, y ahora cuentan con una herramienta, que sin dudas, significará desarrollo y crecimiento para sus empresas.

Agradecemos además la participación de los consultores individuales, así como de las firmas consultoras, que aportaron sus conocimientos en beneficio del proyecto.

Como vemos, han sido muchos los actores y aportes recibidos para llegar a este día, en el que entregaremos los certificados que acreditan a estas empresas como las primeras franquicias dominicanas.

Agradecemos el apoyo y presencia de todos ustedes, y aprovechamos para hacer público el compromiso,

de seguir apoyando todas aquellas iniciativas que contribuyan al crecimiento y desarrollo del sector productivo, a la vez que exhortamos a los franquiciantes a mantenerse unidos a través de la recién formada Cámara Dominicana de Franquicias, que es el ente llamado a impulsar el desarrollo del sector franquicias en nuestro país.

Muchas gracias.